
 

 

 

Ausserordentliche Mitglieder-Versammlung 

Fusion DaZO mit LEGASG 

Stella Maris, Rorschach 

16.00 Uhr – ca 17.30 Uhr 

 

Protokoll vom Mittwoch, 31. Mai 2023 
 
 
 
 
Folgender Gast war anwesend: 
 

• Herr Guido Poetzsch (KLV - Vorstand) 
 

 

Entschuldigt haben sich: 

 

• 21 LEGASG - Mitglieder 

 

 

 

Traktanden: 
 

1. Begrüssung 
2. Wahl der Stimmenzählerinnen 
3. Genehmigung der Traktandenliste 
4. Informationen über Fusionsverhandlungen mit DaZO 
5. Anträge 
6. Diskussion 
7. Abstimmung über die Fusion mit DaZO 
8. Weiteres Vorgehen gemäss Abstimmungsresultat 
9. Allgemeine Umfrage 
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1. Begrüssung 
 

Reini Rohner begrüsst die 18 anwesenden LEGASG – Mitglieder herzlich zur 
ausserordentlichen Mitgliederversammlung und bedankt sich, dass sie sich trotz 
des sonnigen Wetters auf den Weg nach Rorschach gemacht haben. Insbesondere 
begrüsst sie Guido Poetzsch vom KLV-Vorstand als Gast. 
Regula Eggmann teilt das Ergebnis der Abstimmung der DaZO – Mitglieder an 
deren ausserordentlichen Hauptversammlung, welche ebenfalls am 31.5.2023, 
jedoch um 14.00 Uhr in Wittenbach stattfand, mit:  
Die Mitglieder des DaZO- Forums haben die Fusion mit 12:10 Stimmen, mit 5 
Enthaltungen, abgelehnt. 
Guido Poetzsch, welcher auch bei der HV des DaZO-Forums anwesend war, 
berichtet kurz über den Verlauf und den knappen Entscheid der DaZO- Mitglieder. 
Die Betroffenheit und Enttäuschung beim LEGASG-Vorstand und den anwesenden 
LEGASG -Mitgliedern über den negativen Bescheid ist gross. 
Die ausserordentliche Mitgliederversammlung wird trotzdem traktandengemäss 
durchgeführt. 
 
 
2. Wahl der Stimmenzählerinnen 
 

Reini Rohner schlägt Monika Henn und Marie-Theres Stieger als 
Stimmenzählerinnen vor. Es werden beide Frauen einstimmig gewählt. Es sind 18 
Verbandsmitglieder anwesend. Somit beträgt das Absolute Mehr 10 Stimmen. 
 
 
 
3. Genehmigung der Traktandenliste 
 

Die Traktandenliste wurde verschickt. Es wird keine Änderung gewünscht und sie 
gilt somit als genehmigt. 
 
 
 
4.  Informationen über Fusionsverhandlungen mit DaZO 
 

Reini Rohner berichtet über die Gründe und den Ablauf, welche zu den 

Fusionsverhandlungen mit der DaZO führten: 

Infolge Pensionierungen und der CAS-Ausbildung Fördern in Mathematik und 

Sprache, welcher nur jedes zweite Jahr angeboten wird, wird ein schwindender 

Mitgliederbestand in der LEGASG festgestellt. Der Vorstand machte sich 

Gedanken, wie der LEGASG-Verband in der Bildungslandschaft weiter bestehen 

kann. Im Jahr 2020 fand eine Standortbestimmung statt und eine Umfrage bei den 

LEGASG – Mitgliedern. Nach der Auswertung aller eingegangenen Antworten führte 

der Vorstand eine Klausurtagung durch, gecoacht von Rolli Bösch. Im Anschluss 
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wurde der Vorstand der KSH kontaktiert, um deren Interesse für einen 

gemeinsamen Weg zu besprechen. Der KSH-Vorstand lehnte eine strukturelle 

Verbindung mit dem LEGASG -Verband ab. An der Mitglieder Versammlung der 

LEGASG im Jahr 2021 gaben die Mitglieder dem Vorstand den Auftrag, sich mit 

anderen Gruppierungen zu vernetzen und eine eventuelle Fusion zu besprechen. 

Alle anderen Gruppen konnten sich keine Zusammenarbeit auf Verbandsebene 

vorstellen. Der Vorstand des DaZO-Forums setzte ein positives Zeichen für einen 

gemeinsamen Weg. An den MVs im Jahr 2022 gaben die Mitglieder der LEGASG 

und des DaZO-Forums dem jeweiligen Vorstand den Auftrag gemeinsame 

Fusionsverhandlungen zu führen. Es wurde eine Arbeitsgemeinschaft gegründet. 

Vom LEGASG arbeiteten Regula Eggmann und Reini Rohner mit. Elsbeth Jung und 

Karolin Brander waren Vertreterinnen des DaZO-Forums. Unter Führung des KLVs 

(zuerst Patrick Keller, dann Roger Zahner) wurden in drei intensiven Sitzungen 

Grundlagen, Strukturen und Ziele erarbeitet. 

Diese wurden vor der ausserordentlichen Mitgliederversammlung allen LEGASG 

Mitgliedern per Mail zugesendet. Reini Rohner gibt zu den einzelnen Folien ein paar 

Zusatzerklärungen ab. Die Aufgaben des Vorstandes bleiben, auch ohne Fusion, 

bestehen.  

Plan A (Fusion mit DaZO) wäre wünschenswert gewesen, kann nun aber nicht 

weiterverfolgt werden. 

Wie geht es nun ohne Fusion weiter? Der Vorstand hat sich vorgängig bereits 

Gedanken gemacht, wie es ohne Fusion weiter geht. Es kommen nun Plan B1 und 

B2 zum Zug. Auch diese wurden vorgängig per Mail zugesandt. Reini erklärt diese: 

B1: An der kommenden ordentlichen MV am 9.9.2023 werden Julia Kampfer und 

Reini Rohner aus dem Vorstand austreten. Es verbleiben Regula Eggmann, Myriam 

Geisser und Brigitte Niebes im Vorstand. Somit werden nun dringend zwei neue 

Vorstandsmitglieder bis zum Bildungstag 2 gesucht. 

B2: Falls sich keine zwei LEGASG - Mitglieder die Vorstandsarbeit vorstellen 

können, wird der verbleibende Vorstand in reduzierter Form die Arbeit bis zur MV 

2024 weiterführen. Eine Verbandsauflösung, ausgerechnet im 40. Verbandsjahr, 

möchte der Vorstand nur als letzten Ausweg ins Auge fassen. 

 

5. Anträge 
 

Es sind keine Anträge eingegangen. 
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6. Diskussion 
 

Regula Eggmann und Reini Rohner beantworten aufkommende Fragen. Es wird 

anschliessend angeregt diskutiert. 

7. Abstimmung über die Fusion mit DaZO 
 

Es wird eine konsultative Abstimmung durchgeführt, auch wenn die Fusion nun nicht 
zustande kommt: 
Alle 18 anwesenden und stimmberechtigen LEGASG-Mitglieder stimmen 
einstimmig einer Fusion zu. 
Regula Eggmann überreicht Reini Rohner für ihre geleistet Arbeit ein kleines 
Präsent und allen Anwesenden einen süssen «Rettungsring» zum Naschen.  
 
8. Weiteres Vorgehen gemäss Abstimmungsresultat 
 

Ob Plan B1 oder B2 schlussendlich durchgeführt wird, hängt nun stark von den 
LEGASG – Mitgliedern ab.  
Myriam Geisser und Regula Eggmann machen engagiert und in persönlichen Voten 
den Anwesenden Mut, sich für die Arbeit im Vorstand zu melden. 
Es kann sich von den 18 Anwesenden niemand spontan zu diesem Schritt 
entschliessen. 
Reini Rohner ruft auf, auch nicht anwesende Mitglieder anzufragen. Alle 
Interessierten können sich bis zum 9.9.2023 bei der Präsidentin Regula Eggmann 
oder jedem anderen Vorstandsmitglied melden. 
 
Wir zählen auf euch! 
 
9. Allgemeine Umfrage 

 
Regula Eggmann erinnert an drei bereits bekannte Termine: 
09.09.2023: Bildungstag in St. Gallen 
13.09.2023: Kurs «Sprachförderung», durchgeführt vom SPD. 
22.03.2024: Kurs «Visualisierung», durchgeführt vom LEGASG – Verband 
 
Die allgemeine Umfrage wird nicht benützt. 
 
Reini bedankt sich bei der PHSG für den zur Verfügung gestellten Saal und die zur 
Verfügung gestellte Technik. 
Reini Rohner verabschiedet alle Anwesenden und fordert auf, sich beim 
Schmausen der süssen Erdbeeren und saftigen Äpfel noch ein bisschen 
auszutauschen. 
 
Frümsen, den 6. Juni 2023     Die Aktuarin 

Brigitte Niebes 


